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Gemeinde Burgdorf 

Beh/Lo 

 

 

P r o t o k o l l  

TA Burg/008 

 
über die öffentliche Sitzung des Technischen Ausschusses 

der Gemeinde Burgdorf 
am Dienstag, den 16.06.2020, von 18:30 Uhr bis 19:40 Uhr 

Feuerwehrhaus Hohenassel, Burgdorfer Straße 12, 38272 Burgdorf 
 
 
 
 
Anwesend: 

Ausschussvorsitzende/r 
Nölcke, Gerd  

Ratsmitglied 
Biehl, Detlef ab Ortsbesichtigung Berel, Im Schlage 
Buntfusz, Michael  
Friedrichs, Martin  
Kott, Alexander  
Löhr, Norbert als Vertr. f. RM Söchtig 

SGAR zugleich als Protokollführer 
Behne, Burkhard  

Technischer Angestellter 
Ludwig, Martin  

Ratsmitglied/er als Zuhörer/in 
Brandes, Bernd  
 
 
Abwesend: 

Ratsmitglied 
Söchtig, Christian  
 
 
 
 
 
 
Öffentliche Sitzung 
Beginn:  18:30 Uhr 
Ende:  19:40 Uhr 
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Öffentlicher Teil 

 

 
 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Be-

schlussfähigkeit und der Tagesordnung des Technischen Ausschusses 

 
Keine Einwendungen oder Ergänzungen. 
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über die 7. Sitzung des Technischen Ausschusses 

vom 20.06.2019 

 
 
BSE: -mehrheitlich beschlossen- 
 
Enthaltungen: 1   
 
 
 3. Einwohnerfragestunde 

 
Mieter Oßadnik wies auf Unterhaltungserfordernisse in den Mietwohnungen hin. Hierzu findet 
eine Ortsbesichtigung durch TA Ludwig vom Bauamt der Samtgemeinde statt. 
 
 
 4. Sachstandsberichte 

 
 4.1. Hochwasserschutzrückhaltebecken Burgdorf 

 
SGAR Behne berichtete über die Untersuchungsergebnisse der Schlammmassen aus dem 
Hochwasserschutzrückhaltebecken Burgdorf. Aufgrund der Grenzwertüberschreitungen ist eine 
Aufbringung auf den umliegenden Ackerflächen nicht gestattet. Alternativ wäre eine Verbren-
nung möglich; dies ist aber aufgrund des Transportes sowie der erforderlichen Trocknung kos-
tenmäßig nicht darstellbar. Aktuell wird untersucht, die Schlammmengen im Bereich der Inner-
steaue unterzubringen. Hier werden derzeit geeignete Grundstücke untersucht und Gespräche 
mit den Feldeigentümern geführt. 
 
RM Kott wies darauf hin, dass hier zeitlich Handlungsbedarf gesehen wird. 
 
 
 4.2. Erwerb eines Baugrundstückes für den Neubau des Feuerwehrhauses Burgdorf 

 
AV Nölcke berichtete, dass Handlungsbedarf für ein neues Feuerwehrhaus in Burgdorf besteht. 
RM Löhr erläuterte, dass eine Abstimmung mit der Feuerwehr in Bezug auf die Thematik ge-
führt wurde. Hier kristallisieren sich vier mögliche Standorte heraus. Die Gemeinde Burgdorf 
wird das Baugrundstück zur Verfügung stellen und in den nächsten Wochen Gespräche mit den 
potentiellen Grundstückseigentümern führen. 
 
BGM Brandes wies darauf hin, dass der Grundstückskauf in diesem Jahr erfolgen soll. 
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 5. Stromanschluss in Burgdorf für den Markttag 

 
Ergebnis der Ortsbesichtigung 
 
Als Standort wurde ein Gebäudevorsprung im Bereich Gasthaus „Zur Traube“ im Fußwegbe-
reich vorgeschlagen. Hierneben wurde über die Absicherung der Zuleitungen über den Fußweg 
(Stolpergefahr) gesprochen. 
 
Ergebnis der Sitzung 
 
BSE: -einstimmig- 
 

Für den Markttag wird ein Stromhausanschluss verlegt. Als 
Standort dient der Gebäudevorsprung am Gasthaus „Zur 
Traube“.  
 
Für die Absicherung der verlegten Kabel zu den einzelnen 
Marktständen wird eine Kabelbrücke beschafft. 
 

 
 6. Sanierung des Schlauchturmes am Feuerwehrhaus Berel 

 
Ergebnis der Ortsbesichtigung 
 
Die Holzoberfläche ist stark bewittert, einzelne Leisten müssen ausgetauscht werden. 
 
 
Ergebnis der Sitzung 
 
AV Nölcke berichtete, dass die Erforderlichkeit für die Maßnahme besteht. Für die erforderli-
chen Arbeiten wird eine Kostenaufteilung zwischen der Samtgemeinde und Gemeinde Burgdorf 
erwartet. RM Buntfusz bestätigte dies. 
 
 
BSE: -einstimmig- 
 
 

1. Das Erfordernis für eine Sanierung des Schlauchturmes 
wird anerkannt. 
 

2. Es wird eine Kostenbeteiligung von 50 % durch die Samt-
gemeinde Baddeckenstedt als Trägerin des Feuerwehr-
wesens erwartet. 

 
 
 7. Straßenzustand Nordweg, Berel 

 
Ergebnis der Ortsbesichtigung 
 
Der aktuelle Zustand der öffentlich gewidmeten Straße Nordweg wurde in Augenschein ge-
nommen.  
 



Seite 4  

 
Ergebnis der Sitzung 
 
RM Löhr berichtete, dass der Nordweg eine gewisse Bedeutung für die Erschließung des Ober-
liegergrundstückes hat. Insbesondere können hier die Versorgungsleitungen verlegt werden 
und insofern ist eine Anbindung durch diese öffentliche Wegeparzelle erforderlich. Der Sprecher 
sprach sich ausdrücklich dafür aus, dass diese Parzelle weiterhin im Eigentum der Gemeinde 
Burgdorf bleibt. 
 
RM Buntfusz wies darauf hin, dass hier eine potentielle öffentliche Funktion des Weges besteht. 
 
 
BSE: -mehrheitlich beschlossen- 
 
Ja-Stimmen: 4  Nein-Stimmen: 1   
 

Ein Verkauf des Nordweges erfolgt nicht. Der aktuelle Zustand bleibt bei-
behalten. 
 

 
 8. Nutzung des Gartengrundstückes am Gemeindehaus Ferdinand-Brandes-Straße 

16, Nordassel 

 
AV Nölcke berichtete, dass hier zum einen ein Antrag der Mieter auf Gartennutzung besteht, 
aber auch die Feuerwehr ein Interesse für die Ausrichtung des Kubb-Turniers an dem Garten-
bereich hat. 
 
RM Kott hinterfragte, wie die Aufteilung seitens der Mieter angedacht ist. Die Frage wurde von 
Herrn Oßadnik dahingehend beantwortet, dass jeder Mieter eine kleine Parzelle des Gartenbe-
reiches übernehmen möchte. 
 
BGM Brandes erklärte, dass die Thematik in den Fraktionen zu besprechen ist und eine Ent-
scheidung am 24.06.2020 über den Verwaltungsausschuss erfolgen wird. 
 
RM Buntfusz beantragte, dass keine Beschlussempfehlung abgegeben wird, da die Fraktionen 
sich aufgrund der neuen Erkenntnisse zuerst einmal mit der Thematik beschäftigen müssen.  
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Die Thematik wird zunächst in den Fraktionen beraten. 
 
 
RM Löhr wies darauf hin, dass die Frage der mietvertraglichen Regelung von der Verwaltung 
aufzuarbeiten ist. 
 
 
 9. Erneuerung des Außenanstrichs an der Pfarrscheune Westerlinde 

 
RM Biehl erläuterte, dass die Außenfassade der Pfarrscheune nach nunmehr über zehn Jahren 
erneut gestrichen werden muss. Man hatte sich bereits vor zwei Jahren den Bereich ange-
schaut. Der Sprecher bat, die Thematik für den Haushalt 2021 vorzubereiten und wies darauf 
hin, dass auch hier ein Anteil der Samtgemeinde aufgrund der Feuerwehrnutzung anzusetzen 
ist. 
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BSE: -einstimmig- 
 

Die Außenfassade der Pfarrscheune Westerlinde erhält in 
2021 einen Überholungsanstrich. 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, die Kosten hierfür zu ermit-
teln. 
 

 
 10. Straßenbaumaßnahmen in der Gemeinde Burgdorf 

 
Ergebnis der Ortsbesichtigung 
 
Berel, Im Schlage 
 
Der desolate Zustand der Straßenoberfläche wurde in Augenschein genommen. 
 
 
Ergebnis der Sitzung 
 
RM Kott wies eingangs darauf hin, dass eine saubere Vorbereitung nicht erfolgen konnte, da 
einige Fragen im Vorfeld nicht beantwortet wurden. 
 
SGAR Behne gab umfassende Hinweise zu den erfolgten Untersuchungen und erläuterte, dass 
es sich hierbei insofern um einen Zwischenstand handelt. Zu einzelnen Straßenzügen muss 
eine intensive Abstimmung mit dem WV Peine erfolgen. Generell ist vom WV Peine angestrebt, 
die aufgeführten Maßnahmen innerhalb eines 5-Jahres-Zeitraumes abzuarbeiten. Für die ein-
zelnen Straßenzüge sind die erforderlichen Maßnahmen und die Ausführungsart im Vermerk 
aufgeführt. 
 
RM Buntfusz und RM Löhr berichteten, dass die Synergieeffekte für die gemeinsame Ausfüh-
rung ausgenutzt werden müssen. 
 
BGM Brandes schlug vor, dass man hier einen Termin mit dem WV Peine durchführen sollte, 
um die Erfordernisse und Möglichkeiten weiter abzustimmen. 
 
 
 11. Einwohnerfragestunde 

 
 11.1. Einwohnerfragestunde: Grundstück Ferdinand-Brandes-Straße 16 

 
Herr Oßadnik wies darauf hin, dass der Haselnussstrauch und der Walnussbaum auf dem 
Grundstück Ferdinand-Brandes-Straße 16 einmal zurückgeschnitten werden sollten. 
 
 
 11.2. Einwohnerfragestunde: Gartengrundstück Ferdinand-Brandes-Straße 16 

 
Herr Rolf Vree berichtete aus Sicht der Feuerwehr Nordassel, dass nunmehr bereits seit 15 
Jahren das europaweit wohl älteste Kupp-Turnier erfolgt und eine Fortführung an dieser Stelle 
für die Dorfgemeinschaft wünschenswert ist.  
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 12. Mitteilungen 

 
 12.1. Mitteilung: Sportheim Burgdorf 

 
In der Elt-Verteilung des Sportheimes ist ein Siebenschläfer eingedrungen; die Anlage wird von 
einer Fachfirma überprüft.  
 
 
 12.2. Mitteilung: Beschilderung Spielplätze 

 
Für alle Spielplätze wurden Spielplatzschilder bestellt. Hintergrund ist die alljährliche Spielplatz-
überprüfung. 
 
 
 12.3. Mitteilung: Sanierung des Dorfgemeinschaftsraumes Hohenassel 

 
Hierfür liegt eine Auflistung vor (siehe Anlage). Die Sanierung soll in 2021 erfolgen.  
 
 
 12.4. Mitteilung: Nicht lesbare Verkehrsschilder 

 
Im Bereich Dorfgraben sind die 30-km/h-Schilder nicht mehr lesbar und auszutauschen. 
 
 
 12.5. Mitteilung: Parkende Pkw im Bereich der Arztpraxis Bock, der Schmiedestraße 

und weiteren Straßenzügen 

 
Im Bereich der Arztpraxis Bock, der Schmiedestraße und weiteren Straßenzügen wird wild ge-
parkt. Dies sollte einmal überprüft werden. 
 
 
 12.6. Mitteilung: Wohnungen Bergkamp 5 

 
Die Renovierungsarbeiten für beide Wohnungen sind nunmehr abgeschlossen. TA Ludwig be-
richtete, dass lediglich das Treppenhaus noch neu gestrichen werden muss. 
 
 
 12.7. Mitteilung: Gemeindebüro 

 
Die Renovierungsarbeiten sind abgeschlossen. 
 
 
 12.8. Mitteilung: Umstellung Straßenbeleuchtung 

 
Der Förderantrag für die Umstellung auf LED-Technik ist beim Projektträger Jülich eingegan-
gen. 
 
 
 13. Anfragen 

 
 13.1. Anfrage: Straßenoberfläche Im Winkel 

 
Auf Anfrage von RM Kott berichtete TA Ludwig, dass die Straßenoberfläche Im Winkel beauf-
tragt ist und die Firma in den nächsten Wochen die Arbeiten ausführt. 
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 13.2. Anfragen: Hauptstraße Burgdorf 

 
RM Kott berichtete, dass im Bereich Hauptstraße/Klüterstraße seit geraumer Zeit eine Warn-
barke auf einem Straßenablauf steht. Dieser Umstand ist lt. TA Ludwig bekannt. Der WV Peine 
ist hier zuständig und auch schon angemahnt. 
 
 
 13.3. Anfrage: Kanalabdeckung Unter den Günnen 

 
RM Kott berichtete, dass die Kanalabdeckung Unter den Günnen immer noch nicht erneuert 
wurde. 
 
AV Nölcke berichtete, dass er die Gemeindearbeiter angewiesen hatte, eine Warnbarke aufzu-
stellen. Eine Gefahr ist nicht gegeben. Die Abdeckung wird im Zuge der Sanierung des 
Schmutzwasserhausanschlusses zum Sportheim Burgdorf vom WV Peine mit abgewickelt. 
 
 
 13.4. Anfrage: Sicherung des Grundstückes im Eingangsbereich von Berel - Richtung 

Burgdorf 

 
Auf Anfrage von RM Kott bzgl. der Sicherung des Grundstückes im Eingangsbereich von Berel - 
Richtung Burgdorf erklärte SGAR Behne, dass hier vom Anwohner die Straßenbauverwaltung 
Wolfenbüttel angeschrieben werden sollte. Die Gemeinde Burgdorf ist hier nicht zuständig. 
 
 
 13.5. Anfrage: Radverkehrskonzept 

 
RM Kott hinterfragte, ob eine Prioritätenliste zum Radverkehrsplan, wie bereits angefragt, von 
der Verwaltung angefordert wurde und bereits vorliegt. 
 
Anmerkung im Protokoll: 
Das bestehende Radverkehrskonzept ist dem Protokoll beigefügt. 
 
 
 13.6. Anfrage: Maßnahmen WV Peine 

 
RM Biehl moniert, dass der WV Peine die Verwaltung über Maßnahmen informiert, die bereits in 
der Vergangenheit abgewickelt wurden. 
 
 
 13.7. Anfrage: Gemeindefahrzeug Burgdorf 

 
AV Nölcke teilte mit, dass das neue Gemeindefahrzeug ausscheiden wird. Eine Auftragsverga-
be, so SGAR Behne, erfolgt im Juli. 
 
 
 
 

Nölcke    Behne 
Ausschussvorsitzender    Protokollführer 
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